出水市立下水流小学校学校だより



下水流小だより

キャッチフレーズ 『花と笑顔と

読書の下水流小』

令和4年11月24日 第8号 校長 井手口 勉

Mom(モム)って?

校長 井手口 勉

学校の教育活動は教科の指導はもちろん、先月述べた学校行事や特別活動(学級活動や児童会活動)等多岐にわたります。その様々な教育活動の基盤となるのは人権尊重の精神です。子どもたちは毎日の授業や人権について学ぶ機会を通して、自分と同じように他の人も大事だということを学んでいきます。そのとき、教職員が心にとめているのが「Mom」の考え方です。初めてお聞きになる言葉ではないでしょうか。

児童一人一人を温かいまなざしで見つめ、そのよさや可能性を伸ばそうとする先生方の姿は、児童に安心感や自信をもたせ、お互いのよさを認め、支え高め合う雰囲気を作り出します。その基本姿勢が「Mom」です。

M:子どもの事実を知るために「見つめる」Mitsumeru

O:子どもの気持ちに「思いをめぐらす」omoiwomegurasu

m:子どもから見えてきた課題に「向き合う」mukiau

学校ではこの考え方で人権教育に取り組んでいます。例えば、言葉遣いについて、時折とても攻撃的な口調で相手を傷つけるような言葉を聞きます。そのとき、心ない言葉を発したその子は何か心に悩みをもっているのではないかと行動をよく観察する(**=見つめる**)、教育相談で、友達と仲良くしたい気持ちを素直に言えないもどかしさに気づく(**=思いをめぐらす**) それらを踏まえ学級みんなで話し合いの場を設定する(**=向き合う**) といった具体的な対応ができます。家庭、地域でも子どもたちを理解する視点としてもっておかれるとよいかもしれません。

| 12月|日から校内人権週間が始まります。ご家庭でもぜひ人権について考える機会をもっていただきたいです。

互いの人権を尊重すること ~男女共同参画学びの広場~

「男女共同参画」とは、男性、女性が互いにその人権を尊重し、性別にとらわれることなく、その個性や能力を発揮するということです。このような社会をめざしていくのに、どのようなことが大事なのかを考えました。

子供たちや保護者のワークショップでは、いつも字を書かない方の手で名前を書いたり、同じ指示を聞いて絵をかいたりする体験をしました。「初めてのことは難しい!」「同じ指示を聞いても受け取り方など違いが出て、同じ絵にならない!」といったことを実感していました。「できないこと」「人と違うこと」はだめなことと思いがちですが、決してそうではないのです。



また、自分の思いを伝える際にどのように伝えているか振り返りました。「あなた、早くしなさい!」「あなた、それは違うよ!」・・・伝え方によっては責められているような気になります。自分の気持ちを"I(私)を主語にして伝える(「Iメッセージ」という)"・・・「私はあなたが疲れているように見えるから早くした方がいたと思う」などと自分の本当の気持ちが伝わりやすいことを教えていただきました。

たくさんの学びのある時間を過ごすことができました。

学校の様子を多くの人に ~地域が育む「かごしまの教育」県民週間中の行事~

11月1日~7日は、地域が育む「かごしまの教育」県民 週間でした。1日・2日・4日は、フリー参観を実施し、多くの 方に授業等を見ていただくことができました。

- =アンケートより(一部抜粋)=
- ○子供の、家とは違う学校の様子を見ることができてよかったです。
- ○先生も一人一人の子供によりそって指導されていました。
- ○授業の様子は見れませんでしたが、給食時間を覗かせてもらいました。 今の子供たちは少食なんだなと感じました。
- ○社会の授業を参観させていただき、曲や動画で覚えたりと今の時代はすごいなと感じました。
- ○落ち着かない姿も目立ったように感じました。残りの数ヶ月で成長してくれることを楽しみにしています。

期間中に、いろいろな活動が行われました。少しですが紹介します。



=3年生芋掘り= こんなに立派なさつま いもを収穫できました。



=4·5年生食育指導= 栄養士の先生に、授業 をしていただきました。



=芸術鑑賞会= 歌とピアノの演奏で楽し い時間を過ごしました。



=九電出前授業= 実験を通して「電気」 について学びました。

楽しかったよ、熊本旅行 ~6年生 修学旅行~

11月9日から1泊2日で修学旅行に出かけた6年生。1日目は、おれんじ鉄道を利用して熊本入りし、熊本城や田原坂の資料館の見学をしました。2日目は、グリーンランド。「6年生の行事の中で一番楽しみ。」と計画段階からわくしていた子供たちも多かったようです。



読み聞かせ・折り紙を一緒に ~出水商業出前授業~

生を対象に、読み聞か せや折り紙を使った作 品作りに挑戦しました。

読み聞かせでは、お話の登場人物ごとに読む人が代わるので、自分たちの目の前で物語



が進んでいくような気持ちになりました。折り紙での作品作りでは、お兄さん、お姉さんが一つ一つ手順を確認しながら進めてくださって、みんなでかわいらしい作品を完成させることができました。

出水商業のみなさん、ありがとうございました。

12月の行事予定です。変更の可能性もございます。後日配布される案内や通信等で詳細をご確認

ください。

第3回学校保健委員会 2日(金) 人権教室②低③中④高 5日(月) 製糖工場見学4年生 10日(土) 土曜授業日 持久走大会 コミュニティガーデン花植え ちびっこ相撲大会

I~6日 校内人権週間

I日(木) 学級 PTA

12日(月) ALT 来校

16日(金) クリスマスお話会

21日(水) ALT 来校

22日(木) いずみ号来校

23日(金) 終業式

26日(月) いじめサミット

